

Le plein d'énergie

Les rencontres d'affaires «b2fair» placées sous l'égide de la Chambre de commerce se dé

PAR LÉONARD BOVY (HANOVRE)

«L'énergie c'est le nerf de la guerre pour le secteur industriel.» Le décor est d'emblée planté par Pierre Gramagna, le directeur général de la Chambre de commerce. Et si les organisateurs de la foire de Hanovre, la plus imposante au monde pour le secteur de l'industrie, ont décidé de se focaliser sur le secteur de l'énergie, notamment renouvelables, le message a été reçu cinq sur cinq par le ministère de l'Economie qui axe la présence luxembourgeoise sur ce segment spécifique et accueille huit entreprises spécialisées sur son stand collectif. Sept autres entrepreneurs ont fait le déplacement pour établir des contacts.

La présence luxembourgeoise à la foire de Hanovre, qui cette année se déroule du 8 au 12 avril, ne se discute même plus, elle est une réalité depuis 1981, sans exception. Une trente-deuxième participation donc qui, pour la deuxième année consécutive, mise beaucoup sur le secteur de l'énergie alors qu'auparavant le stand collectif du Luxembourg se voulait plus généraliste et ouvert à diverses orientations industrielles.

«Le ministère de l'Economie s'est réorienté vers ce segment porteur et mis en évidence à Hanovre», confirme André Hansen, attaché de gouvernement du ministère, se réjouissant de la présence sur ce stand de huit entreprises (ArcelorMittal mais aussi Boson Energy, Köhl, L.E.E, Lion Systems, Mekitech, PLT Automation et Synerco) «actives de près ou de loin dans le domaine énergétique». Cette orientation spécifique du stand «apporte à nos yeux plus de valeur ajoutée», estime André Hansen.

Haute valeur ajoutée: un concept qui justement parle à ArcelorMittal dont l'activité au Luxembourg repose beaucoup sur la fabrication «de produits très technologiques, qui nécessitent beaucoup de know how et de recherche & développement», explique son directeur commercial produits longs pour la ré-



La Foire de Hanovre constitue le plus important rendez-vous mondial de l'industrie.

gion Nord, le Luxembourgeois Serge Bouchard. Il évoque ainsi l'exemple des nouvelles poutrelles jumbo, «les plus lourdes au monde avec 1,3 tonne par mètre linéaire» réalisées à Differdange. Selon lui, «le Luxembourg a toujours été à la pointe pour ces produits à haute valeur ajoutée» et «ce pôle de compétence est assez difficile à transposer» dans d'autres sites du groupe à l'étranger.

Et justement, des produits très spécifiques d'ArcelorMittal conçus au Luxembourg sont liés au secteur de l'énergie et mis en évidence à Hanovre: c'est le cas des «grosses cornières pour les pylônes treillis en acier» avantageusement utilisés dans la technologie éolienne, avance Serge Bouchard. Ces cornières

sont produites à Rodange et à Belval.

Élargir le champ des possibles

Si ArcelorMittal est essentiellement présent à Hanovre pour soigner ses relations commerciales et prendre la température du marché de l'acier, l'enjeu est cependant tout autre pour les sept autres entreprises présentes sur le stand collectif du ministère de l'Economie. D'une envergure nettement plus modeste, avec des chiffres d'affaires nettement sous le million d'euros, elles cherchent plutôt à gagner en visibilité et à élargir leur champ de leur possible.

«Ces entreprises espèrent en effet trouver ici des clients», rappelle Pierre Gramagna, «établir des contacts» ou encore se découvrir un

partenaire pour effectuer de la recherche & développement. «Les entreprises luxembourgeoises doivent s'internationaliser, s'ouvrir de nouveaux marchés», insiste le directeur général de la Chambre de commerce. Et l'instance justement est dans son rôle en les y aidant.

Dans ce contexte, la Chambre de commerce a d'ailleurs développé il y a quelques années un outil très performant, la plate-forme de rencontres internationales d'affaires «b2fair - Business to Fairs (marque déposée)», qui permet aux chefs d'entreprise de fixer depuis leur bureau à Luxembourg un rendez-vous avec le responsable d'une entreprise étrangère ciblée. Ces rencontres pré-programmées se tiennent aujourd'hui mercredi à Hanovre et des

roulent ce mercredi



(PHOTO: AFP)

représentants de sept autres PME-PMI luxembourgeoises (4EUROPE, Chiriac Engineering, EMDI Europe, M.I.T., Mika Engineering, Roamsys et TÜV NORD Luxembourg) ont fait le déplacement à cet effet. Avec de trois à dix rendez-vous d'une durée d'environ une demi-heure chacun, ces responsables auront une journée bien remplie. Mais le jeu en vaut certainement la chandelle d'autant qu'en parcourant ensuite les travées de la foire, ils ne peuvent manquer de découvrir les nombreuses innovations présentées. Or, insiste Pierre Gramegna, c'est justement l'intégration d'innovations qui doit permettre aux entreprises luxembourgeoises d'améliorer leur productivité, qui est «peu élevée» depuis plusieurs années.